

Rotary Club of Tokyo Ueno weekly Report

## 東京上野ロータリークラブ

2024~2025 年度会長方針 『愛をもって 新時代への第一歩を踏み出そう』



会長/中島実佳 幹事/三輪竜也 SAA/吉田一郎 クラブ運営委員長/佐谷剛 例会 毎週月曜日 12:30 上野精養軒 TEL03-3821-2181 事務局 〒110-0008 台東区池之端 3-2-2 メゾン池之端 302 橋本登美子

TEL03-5814-2491 FAX03-5814-2490 e-mail office@tokyo-ueno-rc.com

ロータリー財団月間

#### 1750回 11月 11日

No.1740

前回の例会報告 10/28(月) 第 1749 回 オープン例会 @上野精養軒 特別卓話 NPO 法人 Future Code 代表理事 大類 隼人 様

■出席報告

(会員 53 名内出席免除 9 名)

会員数	出席者	出席率	10月7日修正出席率
(53)49	37	75.51%	89.13%

ロータリーソング 「日も風も星も」 クラブソング 「めぐる友愛 秋」 ソングリーダー 冨坂和弥会員 「4 つのテスト」唱和

オープン例会ご参加 17名

地区外来訪者 宇都宮 90RC 飯村慎一さん 東京銀座新 RC 星野恭一郎さん

地区内来訪者 東京浅草中央 RC 勝畑太郎さん 会長挨拶

Club of Tokyo Ueno

本日のオープン例会には、17名のお客様がお見えになっています。ようこそ、東京上野ロータリークラブ例会にお越しいただき、ありがとうございます。

本日は、NPO 法人 Future Code 代表理事の大類隼 人先生にお話ししていただきます。大類先生は、後程 詳しくご紹介があるかと思いますが、東日本大震災の 時に現地の様子を見て、そこで我々が「何ができるだ ろうか」と考えられ、今もたくさんの活動をされていらっ しゃいます。大類先生の卓話をお楽しみいただければ と思います。

先週の 23・24 日に出雲・米子に親睦旅行に行ってまいりました。 奥様も含め総勢 30 名の旅となり、お世話いただきましたクラブ親睦委員会の皆様、本当にありがとうございました。

その際、阿部宮司のご厚意により、出雲大社で正式参拝をさせていただく機会を頂戴しました。以前にもお話ししましたが、私の父も会長時代に出雲に行きました。 不思議な偶然で私たちも出雲大社に寄らせて頂き、沢山のご縁をいただいて帰ってきましたので、東京上野ロータリークラブはもっともっと良いクラブになるのだろうなと思っております。

さっそく本日のオープン例会に多くの皆様にお越し頂き ましたので、またメンバーが増えるといいなと期待して おります。

10/26 谷根もりばぁにて東京上野 RAC10 月の第二例会が開催され、宝仙学園 IAC のメンバー10 名と顧問の渋谷先生も参加されました。谷根千界隈をゴミ拾いしながら街歩きする企画でしたが、IAC の中・高校生のメンバーは、ゴミ拾いをゲーム感覚で楽しみ、最終的に大きなごみ袋いっぱいのゴミを集めましたということです。当クラブからは、私、中村会員、向井会員が参加しましたが、ぜひ皆様も IAC のメンバーと交流を持つ機会を作っていただければと思います。

たいへんおめでたいニュースがございます。昨日の衆議院選挙で、当クラブから2名も代議士が誕生しました。本当におめでとうございます。

#### 幹事報告

RI 関係 カナダカルガリー国際大会でのガバナーライブナイトのお知らせが届いております。

ガバナー月信が届いております。

先週ご案内しました日経新聞広告記事を掲示しております。併せて掲示板をご確認下さい。

他クラブ関係 例会変更は掲示板をご確認下さい。 上野 RC 関係

11/20(水)横浜西 RC へのメーキャップツアーを予定しております。 先般、横浜西 RC の皆様大勢で当クラブにメーキャップにいらしていただきましたお返しに、ということでございますが、詳細は後程メールにてお送りしますので奮ってご参加お願い致します。

### 委員会関係 中澤クラブ親睦委員長



出雲への親睦旅行にたくさんのご参加ありがとうございました。3 分弱のスライドショーにまとめましたのでどうぞご覧下さい。

11/12·25 神田雲林にてグルメの会ウィ開催致します。 11/12 は若干名余裕がありますので、ご都合があえば ご参加下さい。

12/23 クリスマス忘年家族会をこちら上野精養軒で開催いたします。ご家族もお誘いの上、多くの皆様にご参加いただければと思っておりますのでよろしくお願い致します。

#### ニコニコボックス

宇都宮 90 RC 飯村慎一会員 ロータリー財団地域コーディネーターの飯村です。12 月のロータリー研究会で大類さんに講演依頼しました。本日の卓話楽しみにしております。

中島会長 本日のオープン例会に 17 名のお客様をお 迎えいたしまし、NPO 法人 Future Code 代表理事 大類隼人先生の卓話、楽しみにしております。

親睦旅行「出雲・米子の旅」ありがとうございました。

先週土曜日、RAC10月第二例会にIACのメンバー10名と顧問の渋谷先生が参加されました。

当クラブから2名の代議士が誕生!おめでとうございます。

大瀧会員 久しぶりのサーキット走行。気分爽快!楽 しい一日でした。

**園部会員** 旅行会、とても楽しかったです。クラブ親睦 委員の皆様ありがとうございました。

松尾さん、鳩山さん、当選おめでとうございます。

**高野会員** 10/23 コロナと自動車事故で入院しました。 ご心配をおかけし、また結構なお見舞い品をいただ き、この場をお借りして御礼申し上げます。

**長岡会員** 本日のオープン例会に多くの皆様にお越しいただき誠にありがとうございます。大類さんの卓話をお楽しみ下さい。

中澤会員 親睦旅行ご参加ありがとうございました。30 名ご参加いただき、2日間充実した時間が過ごせました。松尾さん、鳩山さん、衆議院議員選挙ご当選おめでとうございます。今後のご活躍を期待しています。 鳩山会員 皆様のおかげで国会で頑張らせていただ

けることになりました。今後ともよろしくお願いします。 押見会員 先日はお誕生日に際し、立派なメロンを頂 戴しありがとうございました。さっそく家族で美味しくい ただきました。

☆ 本日はオープン例会です。ゲストの皆様、ようこそ お越し下さいました。本日の大類隼人様の特別卓話を お楽しみ下さい。

昨日は衆議院選挙の投開票日でした。当クラブより2名の代議士が誕生しました! おめでとうございます。

☆ 冨坂伸吾会員 永井会員 冨坂和弥会員

江口会員 相澤会員 堀越会員

**阿部会員** ★十出雲大社、正式参拝お疲れ様でした。 **杉本会員** ★十親睦旅行にご参加いただきました皆様 ありがとうございました。引き続き美食会、クリスマス忘 年家族会とよろしくお願い致します。

**三輪幹事** 本日オープン例会に多数のご参加をいただき誠にありがとうございます。メンバーと交流を深め、ぜひ楽しんで行って下さい。また大類様の卓話、楽しみにしております。どうぞよろしくお願い致します。

(本日の合計 95,000円) (本日までの累計 1,528,000円)

#### 鳩山会員 当選のご挨拶



本日明け方に、比例ブロックで当確が出まして、衆議院議員となることができました。今後は皆様のために身を粉にして働いていきます。私の政治信条は「思いやり」と「合理性」です。思いやりだけではなく合理性も併せて政策を考え、突き詰めていきたいと思っております。引き続きよろしくお願いします。

#### 卓話者紹介 長岡会員



本日、オープン例会にたくさんの皆様にお越しいただき誠にありがとうございます。そしてオープン例会にふさわしい卓話者として大類先生にお越しいただきました。大類先生は我々と同じ RI2580 地区の沖縄首里 RC のメンバーであり、ドクター(医師)です。世界中で活躍されており、特にバングラデシュでの医療活動にご尽力されておられます。興味深いお話ばかりで、日本全国でも大変人気の講師であります。本日は、大類先生のお話から、ロータリーのすばらしさも知っていただけましたら幸いです。どうぞよろしくお願いいたします。

# 特別卓話 NPO 法人 Future Code 代表理事 大類 隼人 様



本日はお呼び頂き、ありがとうございます。

自己紹介ですが、元々外科医をやっていた時代があり、 その後イギリスの大学院でPHマスターを取得した後、ご 紹介頂きました NPO 法人で代表をしております。沖縄の 首里ロータリークラブの会員でもあります。

元々は救命とか外科系の医者をやっておりました。その 時から世界の災害地域、東日本大震災もそうだったんで すが、震災後の緊急医療をやっておりました。そこから、 私一人やチームで行っても、医療施設が整っていないと ころでは医者が何も役に立っていないことを実感し、無力 さを感じておりました。そこからこの FUTURE CODE とい うものを作りました。

2011 年にハイチでシスター須藤アキコ先生をいう方と大きな出会いをしました。医師でもあり、カトリックのシスターでもある先生です。50歳の時にハイチに渡り、37年に亘り現場で活躍された方で、その方が引退されるときに現場でお会いしました。その時の私は自己資金で活動していたので全然お金がなかったのですが、勉強はしないといけないなと感じていました。自分自身が貧困解決をしなくてはいけないという状況でした。

その時に一人のロータリアンと出会い、グローバル補助 金の奨学生としてイギリスにあるリーズ大学に留学することになりました。リーズ大学で一番名前が出たのは佳子 様です。イギリスではそれなりに有名な大学です。世界で は貧困削減や感染症対策はプログラムで動いているとい うことは分かっていましたが、いかに効率的に理論的に 現場に政策を落として、実行し、結果を出すかということ を、より本格的に学ぶということでした。このご縁からロー タリーの皆様との接点が生まれました。

現在は日本を含めて4か国で活動しています。ハイチ、ブルキナファソ、バングラデシュ、日本です。

極度の貧困は西アフリカから中央アフリカに集中しています。一日 250 円ぐらいでしか生きられない人たちが集中

しています。そういう意味では、アジアはそこまでではないかなと思います。貧困国の隣国は貧困国です。なぜなら資源が一緒だからです。生まれながらに生まれたところに従うというのが世界の現実です。

まずはハイチですが、ここは 2010 年に 31 万人がなくなる震災がありました。私は、すでに行われていることを継承していくということから始めました。ハイチはハリケーンが多く、診療所が吹き飛ぶなどがあります。こんな小さな診療所ですが、地域の 7000 人ほどを診ております。なくなると大変困るので、私たちはこの診療所を建て直したりしております。孤児院の食糧支援もしております。ハイチは、災害はあるし、治安は悪いし、支援団体は撤退するなど酷い状態です。

続いてバングラデシュ、アジアでは最貧国ですが、日本のドクターを一番派遣している国でもあります。この国では会社を作って支援をしております。万年赤字です。この国は一人当たりのGDPが一気に伸びてきています。また人口も増えてきています。病気に関しても慢性疾患が多くを占めており、日本の状態とほぼ近い状態です。しかし、医療者が育ってないのが現状で、そのため、日本も医師や看護師を派遣し、言語の問題はありますが、何とか頑張ってもらっております。また、ここでも現地のロータリーの方などと協力し地域社会に貢献しております。郊外にクリニックなどを建設し、首都の病院と連携したりしています。

次にブルキナファソですが、一番厄介です。ここでは蚊が 媒介するマラリアが問題です。子供たちの死亡原因の3 つのうちの一つになっております。そのため、私たちは蚊 帳を配っております。殺虫剤の役割も出来る蚊帳です。 蚊帳を配り始めて、マラリアが激減しました。その普及率 も 55%から 89%まで増えました。配布方法を日本的な配 布方法に変えたことで広がりました。また、トイレに文化 がなく、トイレの問題があります。なぜトイレが問題かとい うと、この地域は井戸水だからです。井戸水の近くで用を 足してしまうと大腸菌が繁殖し、下痢を起こしてしまいま す。下痢を起こすだけで人が亡くなってしまいます。ちな みにこのあたりのトイレは屋根を付けると虫だらけになっ てしまいますので、屋根はありません。子供が落ちないよ うに穴も小さくしております。このトイレを作る際も現地の 住人を雇って作ります。現地の人ができるようにすること は壊れてもまた作れるということです。幼児院の教育から トイレの教育をしています。あとは日本での活動です。そ の中の一つが学生との活動です。現地に行っている学生 もおりますが、ハンドクリームを現地のシアバターから作

っております。一番有名なのはロクシタンでしょうか。ロクシタンの工場の隣に我々の工場を建て、作業しております。デザインを決めたり、販売を決めたり、イベントを企画 運営したりしています。

今年からは離島支援をしています。離島の事情は大変複雑です。離島では救急搬送する車両がなく、ヘリポートまで心臓マッサージができない状態です。実際のそのような状態のため社会復帰できなかったという方もおられます。ロータリークラブと一緒に救急搬送の車を贈呈したりしました。

なぜアフリカなのかということですが、ロシア、ウクライナ 戦争により小麦の問題などがありましたが、実は農業だ けでなく、畜産も肥料の高騰などからできなくなっておりま した。数千万人が飢餓の状態であるブルキナファソです が、2022 年から農業を始めました。荒れ地を現地の方と 耕したりしています。年間 9トンの食糧を確保しました。ま た、農業だけでなく、食料支援もしております。農業の率 が 60%を超えていることが大変大きなことです。

私の思いですが、先進国であれば支援すること、救っていくことが人間性としては必要ではないかと思います。戦争などの直接的な暴力ではないですが、食料がない、医療がないところは構造的に暴力を受けているといわれます。平和を作っていく、愛するというのであれば具体的な行動を続けたいと思います。

最後に私たちの挑戦についてです。まずは、このハンドクリーム「ハダニシア」です。ブルキナファソで女性をメインで雇用しています。女性の雇用と売り上げが医療支援となります。また、学生にとっても自分が売った本数がどれだけ寄与できるかわかると大変喜んでおります。いい事やりましょうということではなく、実際の結果を出さないと何も貢献できないので、本気になる学生がほとんどです。ブルキナファソで100人ぐらい雇って人海戦術で農業をやっております。その方が平和なんです。多くの人が収入がなく、北部ではテロが起こっております。そのため、避難民も多いのです。雇用に関しては行政とも連携し、今後も継続して行っていきたいと思います。

バングラデシュですが、病院の建設をしようと思っております。検査体制を充実させようと思っております。

この病院は全部ドローンで全部解決しようと思っております。これを日本の病院としてやろうと思っております。JET ROとも協力しやっていこうと思っております。この事業は私の現役最後の仕事になるんじゃないかと思っております。病院の経営だけではあまり収益が確保できないので、実は不動産の会社も作りました。バングラデシュの

土地を購入し、今はそこで畜産をしております。様々な事業において助成金が切られたから終了となりたくないので、自己資金で続けられるようにこのような体制にしております。

水の浄水に関しても取り組んでおります。飲み水にはなりませんが、体を洗うくらいはできるようになることを立証できました。我々が医療をいくら提供してもどうしようもない現状があります。何よりも水が一番大切です。

私どもとロータリーの最終目的は一緒じゃないかと思っております。日本のためにも世界のためにも続けていければと思っております。共感頂いたのであれば、行動に起こして頂ければと思います。本気の大人が5人集まれば変えられないことはないと思います。若者たちに夢を持って働いてもらえるように、恩師と思ってもらえるように頑張っていきたいと思います。

最後にヒューマニティということについてですが、何も共有しない人たちが共同体を作っています。何も共有してない人たちなんですが、その人たちの現状を知れば人間は何かを共有するものではないかということです。私たちは続けていくために頑張っております。皆様の会社も同じではないでしょうか。私たちの支援団体です。最後の目標は必要ないといわれることかなと思っております。ぜひ、共感頂けたのであれば、マンスリー支援などのご支援もご検討下さい。我々の活動は我々のためだけではなく、日本のためにもなっております。日本の支援の力を世界に広げていきたいと思っております。平和を愛する日本人として皆様と共によりよい未来を創る具体的な行動をしていきたいと思っております。これからもよろしくお願いいたします。



10/23-24 親睦旅行

















※例会を欠席した方は、他クラブへメークアップしてください。メークアップに関してのご質問はクラブ運営委員会までお願いいたします。

#### 本日の例会

11/11(月)12:30~ @上野精養軒 卓話 「聞き入る文化の創造」 株式会社オトバンク 代表取締役会長 上田 渉氏 根本会員 紹介

#### 次回の例会

11/25(月)12:30~ @上野精養軒 第3回 クラブフォーラム (ロータリー財団)

#### 今後の予定

11/12(火)18:00~ グルメの会 神田雲林

#### 11/18(月)特別休会

11/18(月)24-25 年度地区懇親ゴルフ決勝大会

11/21(木)3 クラブ(伊東西 RC・伊藤 RC・東京上野 RC)合同懇親ゴルフ会

11/24(日)インターアクトクラブ地区合同活動

11/25(月)通常例会

11/25(月)18:00~グルメの会 神田雲林

11/30(土)米山学友のキャリア共有